



2016 ~ 2017 年度
R I テーマ

Rotary Serving Humanity
人類に奉仕するロータリー

国際ロータリー会長 ジョン F. ジャーム (国籍・アメリカ)

2720 地区

別府中央ロータリークラブ



例会日 火曜日 12 時 30 分
ところ 別府亀の井ホテル 〒874-0936 別府市中央町5-17
TEL (0977) 22-3301 FAX 21-1232
事務所 別府市西野口町1番1号 青山通りビル 3F
〒874-0931 TEL (0977) 23-9000
FAX (0977) 23-9019
<http://www.beppu4rc.jp/chuo/>
E-mail: info@beppu4rc.jp

理事	梶原 和朗	理事	近藤 賢司	役員	会長	梶原 和朗	S A A	平野 教康
〃	佐々木久宜	〃	村津 忠久	副会長	副会長	佐々木久宜	直前会長	平野 教康
〃	平野 英壽	〃	後藤 隆	幹事	幹事	梅津 圭二		
〃	亀井 孝	〃	森園 伸也	会計	会計	土谷 昌志		

VOL. 29 - 37
2017 年 4 月 4 日

第 1321 回 例会

会報委員長 森 宗明

◆点 鐘 12 : 30

◆国 歌 君が代

◆R S 奉仕の理想

◆唱 歌 花

◆出席報告 委員 衛藤 秀子

本日	会 員 総 数	26 名
	出 席 者	18 名
	事前メイクアップ	0 名
	理 事 会 承 認	0 名
	出 席 免 除	3 名
	欠 席 数	5 名
	出 席 率	78.26 %
前々回の訂正	出 席 率	45.83 %
	事後メイクアップ	7 名
	理 事 会 承 認	0 名
	出 席 免 除	2 名
3/21	修 正 出 席 率	79.17 %

連 続	一 回	
通 算	750 回	100 %

会長の時間

会長 梶原 和朗

みなさんこんにちは。

会長の梶原です。

新年度になって初めての例会です。

3月はかなりバタバタした月になりようやく少し落ち着きが出てきました。

本日、後藤さんが久しぶりに例会に出席されています。

しかも、出席者が多くて席が足りない状態になり梶原年度初めての満席での例会にダブルで感謝します。

今日の卓話時間は、近藤さんの「梅」について

・メイクアップ

事前

事後 大島、津末 (別府東)

後藤、前田、森、西馬、土谷 (地区大会)

欠席 堀、森園、中尾、田添、高宮

理事会承認

出席免除 溝部、河村、平野(英)

です。

楽しみにしています。

以上で会長の時間を終わります。



幹事報告

梅津 圭二

—母子の健康月間—

1. 本日の卓話

「梅」近藤 賢司 会員

2. 本日、例会終了後～例会場に於いて「第10回
定例理事・役員会」を開催致します。

3. お祝い

会員誕生日 平野教康会員（4月9日）

土谷昌志会員（4月10日）

※記念品をお渡し致します。

4. 例会変更のお知らせ

大分臨海RC 4月17日（月）の例会は、新会員
歓迎例会の為、同日18：30～場所
未定に時間・場所変更

津久見RC 4月18日（火）の例会は、清掃例
会の為、同日12：00～青江ダムに
時間・場所変更

大分城西RC 4月19日（水）の例会は、創立27
周年記念例会の為、同日18：30～
大分オアシスタワーホテルに時間
変更

大分東RC 4月20日（木）の例会は、夜の例
会の為、同日18：30～場所未定に
時間・場所変更

5. 次週例会の予定

「会員卓話」河村貴雄会員

6. 本日の回覧

① くにさき・中津RC 週報

② 米山梅吉記念館 館報Vol.29

7. 本日の配布

① 週報No.1315,1319,1320

スマイルボックス

委員長 高宮 勝美

○佐々木会員

今日は人数が多くて活気がありますね！

例会出席よろしくお祈いします。

○梅津会員

今日は梶原年度初の満席です。残り期間もよ
ろしくお祈いします。

近藤会員、卓話よろしくお祈いします。

○森会員

家内が突然「炭水化物ダイエット」を始めま
した。以前から「そんなに食べなきゃいいのに」
とっていました。ダイエットの成功を祈念し
てスマイル。

○前田会員

桜はまだ咲きません。竹の子も出てこないです。

○村津会員

先週の花見家族例会は、子供さん達がたくさ
ん参加して下さったお陰で、超・楽しい例会と
なりました。

これからも続けて下さる事を期待してスマイル。

○近藤会員

今日皆さんの前で卓話をする喜びよりも、後
藤さんの久しぶりの出席した喜びに大スマイル。

○衛藤会員

桜のつぼみもやっとほころび始めました。今
日から4月。がんばりましょう。今日の卓話、
近藤会員、楽しみにしています。



○大島会員

皆様お久しぶりです。

日中はすっかり春ですが、朝夕はまだまだ寒いのでお身体ご自愛ください。

又、今日は近藤さんの卓話楽しみにしています。

○後藤会員

お詫び。口頭で。

○木村会員

春まつり、温泉まつりは、毎年雨、風。30年近く温泉おどりの歌を唄っているのですが、晴れた日があったのかな～。今年の扇山の野焼きは別府に来て50年近くなりますが、初めて最初から終わりまで眺めました。きれいですね～。

100首という大差で当時梅が人気だったことを思わせる。平安京をつくった時、宮殿の左に橘、右に梅が植えられたが、西暦960年の火災で宮殿が焼け落ち、建て替えられた時に梅かわりに桜が植えられた。この頃から桜が梅を上回るようになっていった。

梅は桜と同じバラ科の落葉高木の種類で、梅を大きく3つに分けると、野梅、紅梅、豊後梅になり、大分県人にとって、ちょっと鼻が高くなる分類です。果実は梅干し、梅酒、梅肉エキス等に利用されるが、これは全て日本固有のものである。右来梅は薬、調味料として使われていて「いい塩梅」なる言葉があるように、昔から塩と梅が2大調味料だった。

「梅にうぐいす」、美しい2つのものが調和よく存在するということばです。うぐいす色といえば緑色を指し、これはメジロの色なので、近年「梅にメジロ」ではないかとささやかれたりもするが、あのきれいな声のするうぐいすが梅にいることが美しいのであり、やはり梅にうぐいすで良しとしたいものです。

最後に「桜切る馬鹿、梅切らぬ馬鹿」ということばがあるが、日本の桜は中国原産の梅に比べてデリケートであり、散りぎわが美しいというところが日本人に好まれるところかもしれません。

卓 話

近藤 賢司

「梅」

「東風吹かは匂いおこせよ梅の花

主なしとて春な忘れそ」

菅原道真の歌にある梅が一番有名ですが、道真は平安時代の貴族、学者、政治家で醍醐天皇の右大臣であったが、左大臣の藤原氏に讒言され、九州の太宰府に左遷される時に歌った悲しい歌で、後年彼があまりにも梅を愛していたので京都から梅が飛んできて根をおろしたという飛梅伝説があるほどである。



梅は中国が原産で、当時中国に憧れていた日本の遣隋使、遣唐使が持ち帰り、都をはじめ国内に植樹し広まった。万葉集には桜40首に比し、梅



3月20日もみじ谷整美作業

先日の週報に写真掲載のスペースが無く掲載出来なかった写真を掲載します。写真の可愛いお手伝いさんは西馬会員のお子様です、お陰様で楽しい時間になりました。亀井会員が目を細くして可愛がっていますが血縁関係はありません。

今後ご家族の参加を大いに歓迎いたします、西馬パパお疲れ様でした。疲れたでしょうが、これに懲りず、また連れて来てください。次はおやつを用意しましょう。予算の事は心配ご無用！亀ちゃんが出してくれます！

自衛隊曹友会の皆さまの年中行事にもなりました。頼もしい限りです。

この日は植樹を致しましたが、ありがたい事に午後から雨が降りました。

お天気にそして皆さまに感謝！

